
 

 
Sitzungsort: 

Kreishaus Aurich, Fischteichweg 7 - 13, 26603 Aurich, Sitzungssaal, Raum 1.106 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

28.08.2018 14:30 Uhr 15:00 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion 

Gruppe 
Funktion 
Anmerkung 

 

Vorsitz   

Rinderhagen, Gerhard CDU   

Mitglieder   

Albrecht, Hinrich SPD  Vertretung für den Abg. Ihnen 

Altmann, Gila GRÜNE   

Bargmann, Bodo CDU   

Busker, Hinrich SPD   

Constant, Franz LtB 
Vertretung für Herrn Johann 
Wienbeuker 

Harms, Erich SPD   

Jelken, Friedhelm CDU   

Kleen, Johannes SPD   

Looden, Jan-Adolf AfD   

Meyer, Alfred SPD   

Odens, Roelf CDU   

Pickel, Sascha SPD   

Strömer, Wilhelm FW   

Warmulla, Reinhard DIE LINKE.   

Beratende Mitglieder   

Weber, Harm-Uwe    

de Vries, Ingo    
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Verwaltung 

  

Puchert, Dr. Frank    

Krabbe, Henni    

Schmidt, Christian    

Hayen, Matthias    

 

 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Ihnen, Hermann SPD  Vertretung durch den Abg. Albrecht 

Wienbeuker, Johann S.W.K.   

 
 
 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 
27.06.2018 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Umstellung des Breitbandausbaus im Landkreis Aurich auf 100 % Glas-
faser (FTTB) 
Vorlage: IX/2018/202 

 7.  Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

 8.  Einwohnerfragestunde 

 9.  Schließung der Sitzung 

 
 
 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Gerhard Rinderhagen eröffnet um 14:30 Uhr die Betriebsausschuss-
sitzung Breitband und begrüßt die Sitzungsteilnehmer. 
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_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
Der Vorsitzende Rinderhagen teilt mit, dass der Abg. Constant für den Abg. Johann 
Wienbeuker sowie der  Abg. Jelken für den Abg. Hermann Ihnen, in Vertretung  
anwesend sind. 
  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende Rinderhagen stellt die Tagesordnung fest. 
 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

27.06.2018 
 
Die Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27. Juni 2018 wurde  
auf die nächste Sitzung lt. einstimmigen Beschluss verschoben, da diese  noch nicht 
bei allen Sitzungsteilnehmern vorgelegen hat.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 16             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig beschlossen 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortmeldungen.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Umstellung des Breitbandausbaus im Landkreis Aurich auf 100 % 

Glasfaser (FTTB) 
Vorlage: IX/2018/202 

 
Nach Aufruf durch den Vorsitzenden Rinderhagen stellt der Betriebsleiter de Vries 
den Sachstand zur Umstellung auf 100% Glasfaser im Landkreis Aurich anhand einer 
Power-Point-Präsentation vor (siehe Anlage). 
 
Abg. Looden stellt sich die Frage, wie bei der Planung eine Erhöhung von 8.608 Weiße 
Flecken (WF) auf  9.063 WF entstehen kann.  
Herr Schmidt erklärte ihm, es liege daran, dass aufgrund mehrerer Planungsoptimie-
rungen diese Erhöhung zustande gekommen ist. 
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Abg. Altmann informiert sich über die Länge der Trasse.  
Herr Schmidt antwortete ihr, dass die Trasse ca. 777.432 m umfasst, davon sind 
223.390 m Hausanschlüsse und 554.042 m Access-Netz.  
 
Bezüglich des Hinweises vom Abg. Jelken, dass nur ca. 62 % der WF erschlossen wer-
den und keine 100 %, wies Herr de Vries darauf hin, dass diesem Problem bereits vor-
gebeugt wurde.  Es ist vorgesehen, während der Pacht- und Pächterausschreibung ein 
neues Markterkundungsverfahren (MEV) auszuschreiben. Im Anschluss werden, wenn 
es die neue Förderrichtlinie zulässt, vorläufige Förderanträge gestellt. 
 
Abg. Kleen erwähnt die Wichtigkeit des Glasfaserausbaus im Landkreis Aurich und 
hofft auf einen schnellen Ausbau. 
 
Abg. Looden erwähnt, dass es auch Bürger gibt, die gar keinen Glasfaseranschluss 
möchten. Daraufhin teilte Herr de Vries mit, dass zu diesen Bürger und Bürgerinnen in 
der Marketingphase Kontakt aufgenommen wird. Sollte sich jemand gegen einen Glas-
faseranschluss entscheiden, wird die Trasse an dem jeweiligen Grundstück vorbei lau-
fen. 
 
Abg. Altmann erklärt sich zu Ihrer Enthaltung und der Vorsitzende Rinderhagen 
nimmt dieses zur Kenntnis.  
 
Der Betriebsausschuss des Eigenbetriebes „Breitband Landkreis Aurich“ beschließt 
den Breitbandausbau in 100 Prozent FTTB (Glasfaser bis zum Gebäude) und ersetzt 
damit die bisherige Variante eines Ausbaus in FTTC und FTTB.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 15             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 1              

mehrheitlich beschlossen 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
Verschiedenes 
 
Abg. Constant ist es nicht klar, wie es möglich sein kann, dass noch Siedlungen entste-
hen und diese mit einem Kupferanschluss versehen werden.  
 
Abg. Busker würde sich gerne einen Überblick über die Planung der einzelnen Ort-
schaften machen. 
Herr de Vries teilt dem Ausschuss mit, dass zum jetzigen Zeitpunkt noch keine  
konkreten Angaben zum Ausbau des Breitbandnetzes gemacht werden können, da 
sich  derzeit immer noch Kleinigkeiten verändern. 
 
 
   
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 8 Einwohnerfragestunde 
 
Keine Wortmeldungen.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Schließung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Rinderhagen schließt mit einem Dank an alle Sitzungsteilnehmer um 
15.00 Uhr die Sitzung.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 

gez. Rinderhagen  gez. Schmidt 

Vorsitzender  Protokollführer 
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